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An die  
Mitglieder 
des Ortsbeirates Forstfeld 

 

 
 
Guten Tag, 
 
zur 13. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Forstfeld lade ich ein für 
 

Mittwoch, 20. Juli 2022, 19:00 Uhr, 
Haus Forstbachweg, Versammlungsraum, 
Forstbachweg 16 C, Kassel. 

 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Ortsbegehung (Beginn 18.00 Uhr am 
Haus Forstbachweg) zu TOP 1 statt. 
 
Während der Sitzung sind die allgemeinen Hygieneregelungen einzuhalten, und 
das Tragen einer medizinischen Maske (OP-Maske oder Schutzmaske der 
Standards FFP2) wird empfohlen. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vorstellung der Straßenbauprojekte im Stadtteil 
 
2. Projektvorstellung zweiter Teilabschnitt Wahlebachpark 
 
3. Mobilitätswoche - Absprachen zur weiteren Teilnahme 
 
4. Pflanzkübel Wilhelm-Koch-Platz 
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Einladung zur 13. Sitzung des Ortsbeirates Forstfeld am 20. Juli 2022 
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5. Vergabe von Dispositionsmitteln 

a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
b) zur Unterhaltung von Wegen, Straßen, Plätzen 
c) zur Unterhaltung von Grünanlagen 

 
6. Mitteilungen 
 
Freundliche Grüße 
 
gez. Sascha Gröling 
Ortsvorsteher 
 
 
Zu folgenden Tagesordnungspunkten wurden eingeladen: 
TOP 1: eine Vertreterin/ein Vertreter des Straßenverkehrs- und Tiefbauamtes 
             (Herr Sandro Ullrich) 
TOP 2: eine Vertreterin/ein Vertreter des Stadtteilmanagements Kassel Ost 
             (Frau Heike Brandt)  



Ortsbeirat Forstfeld  

21. Juli 2022 
1 von 4 

Niederschrift 
über die 13. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Forstfeld 
am Mittwoch, 20. Juli 2022, 19:00 Uhr 
im Versammlungsraum, Haus Forstbachweg, Kassel 
 
Vor der Bürgerfragestunde fand ab 18.00 Uhr eine Ortsbegehung zur 
Straßensituation mit dem Straßenmeister Herrn Ullrich statt. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Bürgerfragestunde statt. 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Sascha Gröling, Ortsvorsteher, SPD 
Sylvia Hildebrandt, Stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos 
Pauline Ehrlich, Mitglied, CDU 
Dipl. Soz.päd. Hans-Peter Faber, Mitglied, B90/Grüne 
Sonja Gröling, Mitglied/Schriftführerin, SPD 
Nico Hoche, Mitglied, B90/Grüne 
Esther Kalveram, Mitglied, SPD 
Lars Reichert, Mitglied, parteilos 
Jürgen Vöckel, Mitglied, SPD 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Dr. Julia Rudolph, Stadtteilbeauftragte, B90/Grüne 
 
Entschuldigt: 
Jennifer Rieger, Stadtverordnete im Stadtteil, Die PARTEI 
 
Magistrat/Verwaltung 
Sandro Ullrich, Sraßenverkehrs- und Tiefbauamt 
Alexander Siebert, Umwelt- und Gartenamt 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Heike Brandt, Planungsbüro akp 
Annika Wärncke, Planungsbüro akp 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Vorstellung der Straßenbauprojekte im Stadtteil 
2. Projektvorstellung zweiter Teilabschnitt Wahlebachpark 
3. Mobilitätswoche - Absprachen zur weiteren Teilnahme 
4. Pflanzkübel Wilhelm-Koch-Platz 



 

Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates Forstfeld vom 20. Juli 2022 
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5. Vergabe von Dispositionsmitteln 

a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
b) zur Unterhaltung von Wegen, Straßen, Plätzen 
c) zur Unterhaltung von Grünanlagen 

6. Mitteilungen 
 
 
Der Ortsvorsteher Gröling eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 
 
 
1. Vorstellung der Straßenbauprojekte im Stadtteil 
 
Der Ortsvorsteher Herr Gröling begrüßt Herrn Ullrich vom Straßenverkehrs- und 
Tiefbauamt. 
 
Herr Ullrich erläutert noch einmal die bei der Ortsbesichtigung festgestellten 
Mängel und die bereits durchgeführten und noch anstehenden Baumaßnahmen. 
Seitens der Stadt werden die Baumaßnahmen in der Wißmannstraße fortgesetzt. 
Ebenso wird weiterhin an den Projekten Heidenkopfstraße, Faustmühlenweg und 
Kupferhammerstraße festgehalten. 
Herr Gröling stellt nachfolgende Beschlussanträge zur Abstimmung: 
 

Der Ortsbeirat Forstfeld stellt aus seinen Mitteln zur Unterhaltung von Straßen, 
Wegen und Plätzen für die Vorschlagsliste für Arbeiten im Bereich Bezirk 7 vom 
22. April 2022 für jedes der vier aufgeführten Projekte jeweils 4.000 €, also in 
Summe 16.000 €, zur Verfügung. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
 
 

Der Ortsbeirat Forstfeld fordert den Magistrat auf, die Lüderitzstraße, den 
oberen Teil des Erlenfeldweges und die Togostraße in die kommende 
Vorschlagsliste für den Ortsbeirat aufzunehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
 
 
2. Projektvorstellung zweiter Teilabschnitt Wahlebachpark 
 
Herr Gröling begrüßt in diesem Zusammenhang Frau Brandt und Frau Wärncke von 
AKP und Herrn Siebert vom Umwelt- und Gartenamt. 



 

Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates Forstfeld vom 20. Juli 2022 

 

3 von 4 Frau Brandt und Frau Wärncke stellen das Projekt vor und beantworten 
gemeinsam mit Herrn Siebert Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates. 
Nachfolgend werden folgende ergänzende Vorschläge aus der Mitte des 
Ortsbeirates formuliert: 
 

• Ausbau Fahrradstruktur 
• Nutzungs- und Mobilitätstrennung 
• Wasserzugang für Hunde 
• Mehr Eingangssituationen schaffen 
• Stromkasten für Osterfeuerplatz installieren 
• Beleuchtung für die Wegeverbindung Lindenbergstraße/OSW schaffen 
• Osterfeuerplatz erhalten 
• Kommunikative Sitzmöglichkeiten (Grillecke) 
• Ausreichend Mülleimer (Betonringe) 
• Fahrradständer 
• Zugänge zum Wasser/Wassertreten/Wasserspielplatz 
• Blühstreifen, zwischendrin gemähte Flächen 
• Projektfortführung vom Forstbachweg bis nach Lohfelden 

 
Der Ortsvorsteher bedank sich bei Frau Brand, Frau Wärncke und Herrn Siebert 
und wünscht dem Projekt im Namen des Ortsbeirates weiterhin viel Erfolg. 
 
 
3. Mobilitätswoche - Absprachen zur weiteren Teilnahme 
 
Frau Hildebrandt schildert den derzeitigen Sachstand, dass die Mobilitätswoche 
zusammen mit dem Forstfeldfest am Mittwoch, den 21.09.2022, stattfindet. 
Der Ortsbeirat einigt sich darauf, das Fest und die Veranstaltung zur 
Mobilitätswoche in unterschiedlichen Formaten unterstützen zu wollen. 
 
 
4. Pflanzkübel Wilhelm-Koch-Platz 
 
Herr Gröling stellt nachfolgenden Beschlussantrag zur Abstimmung: 

 
Der Ortsbeirat Forstfeld verzichtet auf die Gestellung eines dritten Pflanzkübels 
und fordert die bereits dafür eingezogenen Ortsbeiratsmittel zurück. Der 
Ortsbeirat stellt im gleichen Moment 4.000 € aus seinen Mitteln zur Erhaltung 
von Grünanlagen für die Wiederherstellung der Grünanlage auf dem Wilhelm-
Koch-Platz zur Verfügung. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
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a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
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c) zur Unterhaltung von Grünanlagen 

 
Ein Antrag zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft liegt Frau Hildebrandt vor. 
 
Frau Hildebrandt stellt den Antrag der Siedlergemeinschaft Erlenfeld e.V. vor und 
stellt ihn zur Abstimmung. 
 
Herr Gröling verlässt als Vorstandsmitglied der Siedlergemeinschaft Erlenfeld e. V. 
den Raum. 
 

Es werden nunmehr 250 € zur Förderung vorgeschlagen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
 
Herr Gröling betritt wieder den Raum. 
 
 
6. Mitteilungen 
 
Frau Kalveram teilt mit, dass der Tag der offenen Tür im Haus Forstbachweg am 
14.10.2022 angedacht ist. 
Hierzu sollen unterschiedliche Partner und Akteure aus dem Stadtteil 
angesprochen werden, um ihnen eine Teilnahme zu ermöglichen. 
 
Herr Gröling berichtet von einem Dankesschreiben der August-Fricke-Schule 
bezüglich der Förderung der Tischtennisplatte. 
 
Herr Gröling berichtet, dass die Siedlergemeinschaft grundsätzlich zu einer 
Übernahme der ARGE Forstfeld bereit sei, allerdings es gemeinsam mit den 
anderen Siedlergemeinschaften noch abstimmen möchte. 
 
 
Herr Gröling schließt die Sitzung um 20:35 Uhr. 
 
 
 
 
Sascha Gröling Sonja Gröling 
Ortsvorsteher Mitglied/Schriftführerin 
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